

ひびき

hibiki

発行・編集責任者／取手市議会議長 佐藤隆治
発行／取手市議会 編集／取手市議会事務局
〒302-8585 茨城県取手市寺田5139
電話番号 0297-74-2141(内線1801・1802)
ファックス 0297-74-1990
ホームページアドレス <http://www.city.toride.ibaraki.jp/>
e-mailアドレス gikai@city.toride.ibaraki.jp

取手市議会だより第208号
2014(平成26)年11月1日発行

<紙面から>

取手市議会は、9月3日から26日まで平成26年第3回定例会を開催しました。9月の定例会は「決算議会」と呼ばれるように、市長から一般会計と8つの特別会計の決算が提出され、一般会計に対しては決算審査特別委員会を設置して審査を行いました。

また、11月8日(土曜日)の議会報告会の開催が決定しました。詳しくは3ページをご覧ください。

| 会計名 | 歳入総額 | 歳出総額 |
|---------------|------------------|------------------|
| 一般 | 354億2,665万8,572円 | 345億5,882万6,118円 |
| 取手駅西口都市整備事業特別 | 23億3,955万4,537円 | 22億8,616万5,585円 |
| 用地先行取得事業特別 | 2億8,964万9,733円 | 2億8,964万9,733円 |
| 国民健康保険事業特別 | 131億6,478万1,594円 | 124億2,638万1,604円 |
| 後期高齢者医療特別 | 18億9,327万9,178円 | 18億8,324万7,467円 |
| 介護保険特別 | 63億5,284万6,478円 | 60億8,623万9,419円 |
| 介護サービス特別 | 2,074万5,748円 | 1,970万4,492円 |
| 競輪事業特別 | 9億1,365万1,697円 | 8億6,285万8,305円 |
| 公平委員会特別 | 77万453円 | 49万5,841円 |

25年度の一般会計決算は、決算審査特別委員会を設置して審査を行いました。
決算審査特別委員会の構成

委員長 山野井 遠山智恵子、渡部日出雄
副委員長 山野井 遠山智恵子、羽直一、結城繁、阿部洋
委員 勇 飯島悠介、石井めぐみ、関子、吉田宏、染谷和博

● 一般会計決算：認定

【本会議での討論】

戸議員：子ども医療費について小学校の統廃合に伴う通学路の安全対策が遅れ、来年4月の統合までは安全を確保し切れない事態。放射能に対する市民の不安は拭い切れていない。甲状腺の健康診断が今日まで実施されていない問題は、将来に禍根を残す。反対。

阿部議員：障害児の保護者を支援するペアレントトレーニング事業等、市独自

の障害者支援が進んでいる。農産物直売所「夢とりで」への補助金交付による農産物の販路拡大は、生産者にとっても励みとなり、地産地消が進展することを期待。土木費では、地域の要望であつた新川の市道の歩道確保のための測量設計が行われたこと、廃プラスチック資材を活用した公園ベンチの設置を評価。賛成。

川又議員：非常に取手市らしい決算ができる。当然これで良いと考えているが、ふるさと納税についても、額が非常に下がつてしまっているとのこと。これは特産品を(ふるさと納税者に)あげていないことが原因。特産品を来年度予算に入れることを提案して、賛成。

石井議員：藤代1号排水をはじめとした雨水排水対策を積極的に進め、また小中学校や災害時の拠点となる市役所などの耐震補強も実施。

産業活動支援事業によつて、複数の企業が市内進出、または事業拡大を果たし、新たな雇用も生まれ、地域経済活性化に貢献している。災害から市民の生命と財産を守るために、戸頭消防署改修工事、化学消防自動車購入、消防団への消防自動車購入など計画的に装備等の充実を図っている。賛成。

平成25年度一般会計決算認定!!

特別会計決算の認定

市長提出議案

●取手駅西口都市整備事業 特別会計決算：認定

〔討論〕

池田議員：今後の税収の減

と民生費などの必要経費の増

を考えると、必要最小限の事

業を取捨選択して行つていか

なければならぬ。西口の機

械式自転車駐車場や歩行者

デッキ（延伸）は不要であり、

決算に賛成できない。今後は

何が優先されるべきか取捨選

択をしていただきたい。反対。

加増議員：市民の合意もなく

進めてきた駅前開発、そ

の財源は市民の税金。駅前の

箱物建設に熱中するのではな

く、身近な生活基盤整備こそ

優先すべき。建設事業の入札

に関する疑いが指摘され、合

併目的に合致しない合併特

例債の活用等においても市民

の願いからはほど遠い。反対。

〔討論〕

加増議員：サイクルステー

ションとりでは、単なる駐

輪場の役割を超えて駅前に

ふさわしい品格ある施設と

なつており、景観形成の一

役を担つてゐる。またデッ

キ完成によつて、西口の人

の流れが約1・5倍に増え

たという調査結果。これら

の事業によつて活性化の兆

しが見えてきた。賛成。

結城議員：公共施設という
のは、できてしまえばそれな
りの効果を上げるが、維持管
理費が必ずかかる。それに見
合う効果を上げるためにも

全体計画の中でも総合的な管
理が必要となる。素早い対応
をしなければ持続可能なま
ちとならないことを指摘し、
改善を求める意味で反対。

山野井議員：歩行者デッキ
整備により、治助坂利用者
のバリアフリーが図られ
た。サイクルステーション
とりでの整備により、自転
車通勤・通学者にとつて利
便性が向上し、ウェルネス
プラザとともに駅前のシン
ボルとして20年もの間放置
された駅前開発が前進。駅
前活性化を期待し、賛成。

税の引き下げ、独自の減免
を実施すべき。反対。

〔討論〕

●介護保険特別会計決算：
認定

加増議員：来年度は保険料
改定の年だが、担当課は値
上げはやむを得ないと答
弁。介護保険を安心して利
用できるよう、市は国に財
政支援を求め、同時に市独
自の介護制度の拡充を図
り、高齢者等の負担軽減に
力を尽くすべき。反対。

〔討論〕

加増議員：来年度は保険料
改定の年だが、担当課は値
上げはやむを得ないと答
弁。介護保険を安心して利
用できるよう、市は国に財
政支援を求め、同時に市独
自の介護制度の拡充を図
り、高齢者等の負担軽減に
力を尽くすべき。反対。

〔討論〕

鈴木議員：税金の安さや利便
性により低所得者ほど軽自動
車を購入している。国の言いな
りでなく、上げ幅の小さい独自
の条例案を検討すべき。反対。

〔討論〕

平議員：軽自動車は事故に
遭つたとき死ぬ確率が高い
が、これまで生きたからも
ういいかと、お金を浮かす
ために悩んでいる人たちが
しがみついている。反対。

〔討論〕

池田議員：私は前回の議会
の一般質問の中で、エネルギー
消費地から生産地への
転換を訴えた。転換への第
一步。賛成。

〔討論〕

染谷議員：太陽光発電を推
進するという意気込みを感
じる。災害時における公共
施設機能の強化、地域経済
の活性化も図られる。賛成。

〔討論〕

鈴木議員：何度も話し合い
を持たれてこの校名に決め
たという地元の声も聞く
が、そもそも地元や子ども
たちから出た話ではなく、
無理な統廃合に伴うもの。
安易に統廃合すべきではない
という観点で、反対。

〔討論〕

川又議員：私はこの統合に
反対してきたが、このまま
反対し続けても子どものた
めにならないという地域の
意見が届けられた。取手「西
小」ということであれば今
までどおり地域の学校とし
て支援していく。賛成。

〔討論〕

平議員：川又議員が言つた
ように、私の場合も非常に
複雑な気持ちで賛成に回
る。国の問題だったら反対
するが、市の問題で非常に
責任があること。賛成。

〔討論〕

市村議員：住民以外の方々
も多く通行する道路。安全
に配慮した生活道路を市で
推進してほしい。賛成。

〔討論〕

遠山議員：歩道設置の長年の
地域要望がいよいよ実現する。
こうした市民に身近な生活道
路の改善に取り組むべき。賛成。

●税条例の一部改正：原案
可決

地方税法の改正に伴い、
軽自動車税の税率の引き上
げ等を行うもの。

●学校設置条例の一部改正
条例の一部改正：原案可決

平成28年4月に統合する
白山西小学校・稻小学校の
統合校の名称を「取手西小
学校」にするもの。



市道0130号線から佐貫駅方面を望む（進路の左手が龍ヶ崎市）

●市道0130号線の区域
外設置：原案可決

同市道の改良工事に伴
い、道路の一部が龍ヶ崎市
となるので、道路設置の協
議を行うために議会の議決
を求めるもの。

●国民健康保険事業特別会
計決算：認定

加増議員：市は国保税が払
えない世帯からの徴収を強
化し、県の租税債権機構に
送つたうちの58・3%に国保
税滞納者が含まれている。
国保会計が厳しい原因は、
国庫負担金の削減であり、
負担を求めるべき相手は国。
また、黒字会計であるなら、
かが大事。賛成。



皆さんの希望です

請願・陳情

請願・陳情は、皆さんのご意見、ご希望を市政に反映させるための制度です。請願を行う権利は憲法で保障されており、地方議会は、法の定めにより議員の紹介を通して行わなければなりません。一方、陳情は、取手市議会では、議会会議規則第145条により、認めたものについては請願と同等に取り扱うことにしています。

請願

●政府による緊急の過剰米処理を求める請願：不採択

米価の暴落が懸念されており、政府に需給調整のための過剰米（生産量が消費量を上回ったため生じた政府貯蔵米）処理を緊急に実施することを求めるもの。

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員：農業委員会から、数年来、米価が下がり、農家の生活が成り立つていかない旨の報告があつた。農家の悲痛な声に応えるため、請願の採択を訴える。賛成。

平議員：私たちが大同団結し、政治の刷新は必ず実現するという結論を出さなければ、私たちに未来はない。賛成。

池田議員：米生産地の北海道東北地方知事会は、過剰

米対策を農水省に要請。米の値段が暴落しており、早急に対策を行うべき。賛成。

●農業委員会、企業の農地所有、農協改革など、「農業改革」に関する請願：不採択

政府の進める「農業改革」を農業の軸を家族経営とし、諸制度の充実、農業委員会、農協の役割の強化等を求めるもの。

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員：国際的に家族農業が再評価されている中での、農業経営の規模拡大、法人化、企業参入の促進は、本来の日本の農業をつぶすことになる。賛成。

池田議員：水田は、温暖化防止、防災、生物の多様性を守る働きがあり、守ることには環境保全を進めることが、農政改革は生産者が自由に決めるべき。賛成。

新道根柄（東）の急傾斜地周辺住民の生命と財産を

●養育者支援手当の創設と実施を求める請願：不採択
現行制度上、児童扶養手当を受給できない年金受給者のために、市が代わりに「養育者支援手当」を創設し、支給することを求めるもの。

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員：野田市は、父母と生計を同じくしない児童の家庭生活の安定と自立の促進を図るために手当を創設した。市の子育て支援のさらなる充実を求める。賛成。

市村議員：求めるものは子どもの尊厳の保障。支給対象者も数名との予測であり、十分可能ではないか。政治は弱者のことを忘れるべきでない。賛成。

池田議員：平成25年6月に子どもの貧困対策法が成立し、解決に向けた社会の動きがある。市も解決方法とすべきである。市も解決方法とすることが必要。賛成。

飯島議員：貧困は連鎖すると言われ、手当を出す一方で原因究明、根治的対応が求められている。暮らしが支える事業が範囲を広げていくことを求め、賛成。

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員：農業委員会から、数年来、米価が下がり、農家の生活が成り立つていかない旨の報告があつた。農家の悲痛な声に応えるため、請願の採択を訴える。賛成。

平議員：私たちが大同団結し、政治の刷新は必ず実現するという結論を出さなければ、私たちに未来はない。賛成。

池田議員：米生産地の北海道東北地方知事会は、過剰

守る次の対策を求めるもの。
①急傾斜地の上の市道に転落防止用のガードレールやフェンスを拡充すること。
②急傾斜地への雨水の浸透を避けるための側溝の整備、道路改修を行うこと。

③県に急傾斜地の崩落防止対策を求めること。

〔紹介議員〕

吉田議員ほか1人

〔討論〕

吉田議員ほか1人

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

関戸議員

〔討論〕

関戸議員

〔紹介議員〕

池田議員

〔討論〕

池田議員

〔紹介議員〕

関戸議員

〔討論〕

関戸議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

〔討論〕

遠山議員

〔紹介議員〕

鈴木議員

〔討論〕

鈴木議員

〔紹介議員〕

吉田議員

〔討論〕

吉田議員

〔紹介議員〕

遠山議員

一般質問

議員は、市長などに対して、市の事務の状況や将来の方針などを質問することができます。この質問を「市政に関する一般質問」といいます。今定例会では、20人の議員が一般質問をしました。その状況について、ご紹介いたします。

高齢者の住み替え 促進制度の導入を！

染谷 和博 議員

問 流山市では、子どもが独立して広い家の手入れに悩むシニア世代と広い家を希望する子育て世代とのギャップを埋めるため、住み替えの相談窓口をつくりた。設置に当たっては1年間かけて宅建協会・建築士・工務店・金融機関・商工会議所と市職員が検討した。市の介在による安心した相談を実施し、若い世代の定住を促す考え方ある。他の自治体も様々な取り組みをしているが、市の取り組みは。

建設部次長 市の事務分掌で管理課住宅係に「住宅政策に関すること」とあるので回答したが、政策的な部分ではもう少し動けることある。計画的なものは他課と調整していく思いはある。が必要というのは感じている。建設部次長は、市が目指す子育ては？

齋藤 久代 議員

問 人口減少の深刻さは社会全体の共通理解になつてきている。市は総合計画で人口の分析を行い、少子化対策を最重要課題と捉えて、医療費助成の拡充などを実施したが、あるべき将来に向けて従来どおりの取り組みだけいいのか。人口減少が予想される状況での、市の対応について伺う。

市長 個別の支援策は手を打っている。人口減少は、国より先に取手に来ると認識している。全局的にしつかり取り組んでいきたい。

問 放課後子どもクラブ事業は時代をリードしておてもいいと思う。江戸川区のすぐくスクール事業の効果に生きる力をつけるとあるので、放課後子どもクラブ事業を内容とする①は、取手でも同様のサービスを行っている。②③については相談があったときは関係団体へつないでいる。需要を踏まえて研究していくたい。

市長 (1) 1時間50ミリの内水に対応できる排水機能を持たせることで取り組んである。住宅が密集した低線等では抜本的な対応をする。大雨等の情報は、地域防災計画等に対応し、空振りを恐れず早めの勧告を行なうことが必要。また、自宅の排水が川に流れることが多々あるので、井野雨水幹線等では抜本的な対応をとる。放課後子どもクラブでは、安全な場所で過ごすことを中心で学びの場の充実や、ボランティアの力を借りた体験の場や、異年齢集団での交流の場を通して生きる力を高めたいと考えている。

問 子ども議会開催について、一番身近な政治の現場は市議会。民主主義社会は、一人一人が決断して投票行動を行わなければならぬ。ぜひ取り組んでほしい。

市長 我々より議会がリーダーシップをとれば、次の議会人がたくさん出てくるのではないか。

問 異常気象対策と市の收支バランス

平 由子 議員

問 (1) 各地で異常気象が多発。同じ場所で雨が降ることについての対策は。

市長 (2) 政権は訳の分からぬ多発。同じ場所で雨が降ることについての対策は。

問 子育てにおいては、周囲からの孤立化とともに、情報過多による不安の増大が深刻化しており、母親がインターネット等から情報を得て、マニユアルどおりに行かないと思ふ。罪悪感や不安感を抱く傾向があると指摘されている。きずなメールは、出産後に夫婦に定期的に育儿アドバイスなどのメール

あるが、放課後子どもクラブ事業の効果については、どのように捉えているか。

教育長 学校では、生きる力、豊かな心、健康と体力をつける教育を進めていく。放課後子どもクラブでは、地域は、安全な場所で過ごすことを中心で学びの場の充実や、ボランティアの力を借りた体験の場や、異年齢集団での交流の場を通して生きる力を高めたいと考えている。

が届き、誰かとつながったり、夫と共通の情報を持つことにより夫婦の理解が進む効果があり、孤独な子育ての予防に効果を發揮している。まずはメールは、自治体、産科医、小児科、子育て支援団体と協働して配信しているのが大きな特徴。共同事業として配信を始めた自治体もあるので、市も取り組んでみてはどうか。

議会情報はコチラ

○ひびきメール
(登録手続きが必要です)



○取手市議会公式Twitter
(ツイッター)



豪雨対策と避難情報について

金澤 克仁 議員

問 大雨が予想される際に急傾斜地・かけ地の点検はどうに行っているのか。

道路課長 市が点検を行うほか、各地区の自主防災会の組織に注意喚起をお願いしている。

問 8月の広島市での災害の報道では、事前に様々な予兆があったとのこと。市はどのように知らせるのか。

総務部次長 自主防災会組織の中で、急傾斜地及び土砂の警戒区域等が含まれるところには、警戒をお願いしている。

問 市の雨水排水対策の整備状況は。

市長 大雨に対して非常に弱い地域がある。改めてしっかりと雨水対策を強化していかたい。

「避難勧告」と「避難指示」の違い



・避難勧告や避難指示を行うことが予想される場合に発令。高齢者ら避難に時間がかかる人に早めの避難を促す



・災害による被害が予想され、人的被害が発生する可能性が高まった場合に発令。対象住民に避難を勧めるが強制するものではない



・状況がさらに悪化し、災害による人的被害の危険性が非常に高まった場合や人的被害が発生した場合に発令。避難勧告よりも強制力は強い

強制力強い

問 台風や災害時に出す避難指示等の基準は。

総務部長 避難勧告や避難準備情報を出していく判断をしたいが、国の避難勧告の判断伝達マニュアルのガイドラインに沿って、空振りを恐れずに対応したい。

問 避難準備情報、避難勧告、避難指示の違いは。

総務部次長 「避難勧告」は人的被害が発生する可能性が高い場合、「避難指示」は、被害の危険性が非常に高い場合に市が発令する。「避難準備情報」は、避難勧告・避難指示の恐れがあるため、自力避難のできない方の避難を含め、避難準備を呼びかけるもの。

問 市民には、どれが一番強い指示なのが分かりにくく明示していきたい。

答 広報及びホームページ等に、表などで分かりやす

い方の避難を含め、避難準備を呼びかけるもの。

問 市の雨水排水対策の整備状況は。

市長 大雨に対して非常に弱い地域がある。改めてしっかりと雨水対策を強化していかたい。

問 国保年金課長

上記は考えていない。窓口負担はこのまま行いたい。

引き上げを行へば。また、窓口負担は全廃すべきだと

思うが。

問 医療費助成がやっと中学生まで広がり、他市並み

となつた。子育て世帯を呼

び込むには、18歳への年齢

は、被災の危険性が非常に高い場合に市が発令する。

問 台風や災害時に出す避難指示等の基準は。

総務部長 避難勧告や避難準備情報を出していく判断をしたいが、国の避難勧告の判断伝達マニュアルのガイドラインに沿って、空振りを恐れずに対応したい。

問 避難準備情報、避難勧告、避難指示の違いは。

総務部次長 「避難勧告」

は人的被害が発生する可

能性が高い場合、「避難指示」

は、被害の危険性が非常に高い場合に市が発令する。

「避難準備情報」

は、避難勧告・避難指示の恐れがあるため、自力避難のできない方の避難を含め、避難準備を呼びかけるもの。

問 市の雨水排水対策の整備状況は。

市長 大雨に対して非常に弱い地域がある。改めてしっかりと雨水対策を強化していかたい。

問 人口増加のため、子育て世帯の国民健康保険税、

国保年金課長 被保険者数減少に関わらず医療費は増

大。引き下げの考えはない。

問 台風や災害時に出す避難指示等の基準は。

総務部長 避難勧告や避難準備情報を出していく判断をしたいが、国の避難勧告の判断伝達マニュアルのガイドラインに沿って、空振りを恐れずに対応したい。

問 避難準備情報、避難勧告、避難指示の違いは。

総務部次長 「避難勧告」

は人的被害が発生する可

能性が高い場合、「避難指示」

は、被害の危険性が非常に高い場合に市が発令する。

「避難準備情報」

は、避難勧告・避難指示の恐れがあるため、自力避難のできない方の避難を含め、避難準備を呼びかけるもの。

問 市の雨水排水対策の整備状況は。

市長 大雨に対して非常に弱い地域がある。改めてしっかりと雨水対策を強化していかたい。

問 人口増加のため、子育て世帯の国民健康保険税、

国保年金課長 被保険者数減少に関わらず医療費は増

大。引き下げの考えはない。

子どもたちの 教育環境の充実を！

池田 慶 議員

【子どもと親の相談員】

の保護者への周知方法は。

教育長 小学校低学年の保護者に、1学期最初の授業参観と学期末にお知らせしている。

問 相談は担任の同意がないと相談できないと聞くが、相談者が相談しやすい体制はどうされているか。

指導課長 子どもの状況に合わせて、必ずしも担任を経由しなくても相談に応じられる体制をとっている。

問 相談者との相性の問題から、相談員を1校1名ではなく複数にはできないか。

答 複数での相談員の配置計画はないが、県のスクールカウンセラーの配置があり、相談員と複数体制で対応している。



戸頭東小学校大規模改修の様子

競輪事業からの撤退を！

加増 充子 議員

【公営ギャンブル、競輪場の存在が、今後の取手のまちづくりと地域産業に与える影響は。

教育次長 学校から新たに危険個所（改善）の要望がまで市の財政に対しても多大

問 学校図書館の充実として、中学校に各1名の図書司書助手を配置と、開館時間の延長を。

教育部長 来年4月からは、中学校に各1名を予定しており、開館時間の延長も含めて図書の充実も図っていきたい。



取手競輪場正門(白山)

な寄与をしてきた。県でもより収益が上がるよう考へており、一緒に検討している。

問 事業の継続は取手のまちづくり、産業振興にとってマイナスの影響を否定できないと考えるが。

答 競輪場は震災で被害を受けたため、外見上は余り変わっていないが、中身はきれいに改修を行つていい。県は競輪場の整備に非常にお金のかかり、今后も有効活用していくことを考えており、競輪場はあくまでも県の施設であるため、市の意向にわらず存続していく状況にあると考えている。

問 ギャンブル施設ではなく、文化、スポーツなどの施設であれば、学校教育、社会教育でも大きいに活用できるが、他の施設への転用についての考えは。

市長 県から違う目的に転用する話があれば、しっかりと

と跡地利用の話をしていくが、現在は県の施設である。問 跡地利用に当たって、市民アンケートや公募、市民を含む検討会などをこれから考えてはどうか。

まちづくり振興部長 県の施設ということで、県はお金をかけて改修し、今後も収益を上げることで進めている。跡地利用を市民と一緒に考えるのは失礼な話ではないか。

緒に考えるのは失礼な話で

いる。跡地利用を市民と一緒に考えてはならないと考へている。

トイレ対策は？

落合 信太郎 議員

問 住んでいる地域で災害が起つたとき、どのくらいの避難者が来ると想定しているのか。

答 兵庫県で作成したものばかりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

総務部次長 避難所別に何人という想定は行つていな

るか。

問 市全体では試算しているか。

答 市の地域防災計画書で

は約3万3000人。県とのやりとりの中では、県の施設も含めて3万8000人となつていて。

問 今後、具体的にそれぞれの学校単位などで試算を出す考えはあるか。

答 今のところ予定はない。

問 市は仮設トイレの備蓄をどれぐらい持っているのか。

まちづくり振興部長 これ

式のものを300個、個人用で1回分のビニール製簡易トイレを2500個備蓄している。

兵庫県は4月に、東日本大震災から戻った県の保健師、看護師からの避難所の劣悪なトイレ環境についての報告を受け、80ページにも及ぶ手引書を作成した。市も災害時に備え、より実践的な手引書を作成してはどうか。

建設部次長 地元の耕作者からも指摘を受けており、業者にも適宜指導している。

問 工事のために道路をかさ上げしたため、田んぼに機械が入れず稲刈りができる。こんなことが許されない。こんなことが許されないのか。

答 道路または第三者に損害を与えたときは、申請者の責任において解決することを許可条件としているが、市としても業者への指導だけでなく、利用者との調整役としても入つていいたい。

答 道路もまたは第三者に損害を与えたときは、申請者の責任において解決することを許可条件としているが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 新たな土盛り計画があるが、業者はこれまで起きている事態に何ヵ月経つても対処していない。今起きている問題をしっかりと解決するのが先だと思うが。

まちづくり振興部長 これまで起きた問題について対応するのは当たり前だと思う。新しい変更許可については、県から意見書が求められており、一部分ではこれまでの引き上げをやめる意見も出している。

建設部長 盛り土が起因していると思われる水路の損傷等については、発見次第、施工業者に対応を指導している。また、職員も隨時パトロールしている。

問 埋め立て工事のためにコンクリートを碎いたものを敷き詰めて道路を拡張しているが、砕けた粉が田んぼに入り発育に違いが出ている。どう考えているのか。

本大震災から戻った県の保健師、看護師からの避難所の劣悪なトイレ環境についての報告を受け、80ページにも及ぶ手引書を作成した。市も災害時に備え、より実践的な手引書を作成してはどうか。

建設部次長 地元の耕作者からも指摘を受けており、業者にも適宜指導している。

問 工事のために道路をかさ上げしたため、田んぼに機械が入れず稲刈りができる。こんなことが許されない。こんなことが許されないのか。

答 道路または第三者に損害を与えたときは、申請者の責任において解決することを許可条件としているが、市としても業者への指導だけでなく、利用者との調整役としても入つていいたい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 兵庫県で作成したものばかり詳しく書かれている。現在、市町村レベルで作成しているところはないが、市が先駆けて、もっと分かりやすく、薄くてもいいので作れたらといふことで、研究したい。

答 新たな土盛り計画があるが、業者はこれまで起きている事態に何ヵ月経つても対処していない。今起きている問題をしっかりと解決するのが先だと思うが。

まちづくり振興部長 これまで起きた問題について対応するのは当たり前だと思う。新しい変更許可については、県から意見書が求められており、一部分ではこれまでの引き上げをやめる意見も出している。

建設部長 盛り土が起因していると思われる水路の損傷等については、発見次第、施工業者に対応を指導している。また、職員も隨時パトロールしている。

（教室等の）配置、構造を配慮しながら進めていく。

問 7月に通学路交通安全対策プログラムが策定された。通学路の安全対策の現状と今後のスケジュールは。

教育次長 学校から新たに

危険個所（改善）の要望が

これまで市の財政に対して多大

用する話があれば、しつかり

2014(平成26)年11月1日発行

おもてなしの心を
もつて観光促進を

市村 達明 議員

問 観光資源について、舟運事業と七福神が主体事業としてホームページに載っているが現状は。

建設部長 舟運事業は、千葉、茨城の市町村で協議会を形成し、水辺を利用した取り組みを行っている。市も香取市など行つた先々の舟運事業を見ている。まちづくり振興部参事 七福音マップを使い、高齢者の方が多数市内のお寺を巡つていている。

問 2つの事業についてツアーをやつしていくということはなかつたのか。

答 コラボしたツアーメンバーは組んでない。今後、検討したい。

問 産業振興戦略プラン以外に観光について示す計画はあるか。

市長 健康ウォーキングのためのさまざまなルートづくりをしており、観光とは少し逸脱するが、健康づくり等々と併せて地域資源をどう結びつけるかということがなると思う。

問 観光が人の目に触れるよう、市のホームページの観光協会へのリンクを大きな画像にしたり、バナーを用意してはどうか。

政策推進部長 観光協会等々、公共性が高い団体やイベントは取り上げていべき、ビジュアル的にもPRできるよう工夫している。

また、市民が利用しやすいものを考え、検討していく。

問 月・木・SAYにリンクを貼ることはできるのか。

広報広聴課長 職員一人一人が情報発信するということで、リンクを貼つて案内することも行つてている。

「月・木・SAY」とは？
市職員が取手市公式ホームページを中心に、ことわり感じたこと、気づいたことを「ささやき」で情報発信しています。

公共施設整備課副参事 インハウスESCO事業（※2）として、新電力会社や

太陽光発電の導入に取り組んでいる。光熱水費等のデータを分析する手法もあるので考えていく。

問 我孫子市、流山市が取り組む、民間業者による施設の包括管理サービスと修繕立案についての取り組みは。

答 先進事例について調査、検討し、今後できるところから取り組んで行きたい。

問 空き家バンクの創設についての取り組みは。

答 積務部長 価値の低い物件が残るのではないかと心配している。もう少し研究が必要と考えている。

問 市のリバースモーゲージ（※3）の活用実績は。

答 健康福祉部長 5人の相談を受けたが、条件が厳しく相談で終わつていて。

問 アクションプランの設定なども踏まえ、地域資源をどう生かすかという点

外は、関東以外で開催される全国大会でも1団体4万5000円となつている。なぜこんなに差があるのか。

答 教育部長 スポーツ奨励金の額については、市民のスポーツへの意欲を高め、技術力の向上を推進するため、27年度から増額する旨の見直しを行つてている。高校野球は全国規模で行われ、テレビ放映もあることは、検討していきたい。

※1 ファシリティマネジメント：土地、建物、設備等を経営にとって最適な状態で保有、運営し、維持するための総合的な管理手法。

※2 インハウスESCOの合理化計画は。

が自ら取り組む省エネルギー改善事業。

※3 リバースモーゲージ：自宅を担保に年金または一時金を受け取り、返済は借主が亡くなつた際、担保が売却することにより返済される仕組み。

胆に見直すべきでは。

とだが、高校野球は特別に200万円上げている。そのほかの部分についても大膽に見直すべきでは。

スポーツ大会出場 奨励金

赤羽 直一 議員

問 藤代高校の甲子園出場に対して、奨励金は500万円であつたが、ス

ポーツ大会出場奨励金要綱を見ると、高校野球以外は、関東以外で開催される全国大会でも1団体4万5000円となつていて、なぜこんなに差があるのか。

問 アクションプランの設定なども踏まえ、地域資源をどう生かすかという点

で、全行业的なワーキングチームを作るべきと考えるが。

答 渡部 日出雄 議員

計画的な広報を！

都市整備部次長 広報とり

度で、ホームページ、民間動画サイトなど様々なメディアを通して周知している。

問 市内の新聞をとつていい世帯に対して、ウェルネスプラザを広報する手段について、どのように考えているか。

問 取手市民以外の多数の利用者を予想しているが、対象となる人の認知度は把握しているのか。

答 都市整備部長 近隣市にはこれからPR活動をしてい

く。また9月から、取手駅東口の交通広場にある河川情報表示盤で、多目的ホールやキッズプレイroomなどの施設を紹介している。

市長 県民大学の会場を取手で相当増やしている。この流れでウェルネスプラザの会議室、多目的ホールの利用が見込める。

問 広報活動には、駅やバス停への常設看板の設置や広告代理店を利用する方法もあるが。

答 パネルにイメージパネルやホールの写真などを載せ、来年10月オープンを強くPRしていきたい。

問 工事現場の囲いパネルを使った看板を検討しては。

答 パネルにイメージパネルやホールの写真などを載せ、来年10月オープンを強くPRしていきたい。

問 奨励金の見直しを始めたとのことだが、10倍にしても高校野球の10分の1以下である。どのように考

てているのか。

答 都市整備部長 次の定例会は、

11月27日(木曜日)

開会の予定です。

平成 26 年第3回定例会の議決結果

「○」は賛成、「×」は反対、「欠」は欠席、「不」は離席など採決時不在、「除」は除斥による退席を表します。

議長（佐藤隆治議員）は、可否同数のとき又は特別多数議決のとき以外は表決に加わりません。

会派名：彰考会=彰考会@取手、とりで生活者=とりで生活者ネットワーク

※会派「結いの党」は、第3回定例会中に「維新の党」に名称を変更しました。

以下の議案・意見書案・陳情は、全員賛成で原案可決、承認、認定、趣旨採択と決しました。

○市長提出議案

(原案可決) 行政財産使用料徴収条例の一部改正、福祉事務所設置条例及び医療福祉費支給に関する条例の一部改正、取手市営住宅条例の一部改正、市道 0130 号線の区域外設置、平成 26 年度一般会計補正予算、平成 26 年度国民健康保険事業特別会計補正予算、平成 26 年度後期高齢者医療特別会計補正予算、平成 26 年度介護保険特別会計補正予算、高規格救急自動車購入契約の締結、特別養護老人ホームふれあいの郷の設置及び管理に関する条例等の一部改正

(承認) 平成 26 年度一般会計補正予算の専決処分の承認

(認定) 平成 25 年度取手地方公平委員会特別会計決算

○意見書案

(原案可決) 軽度外傷性脳損傷に係る周知及び適切な労災認定に向けた取り組みの推進を求める意見書、奨学金制度の充実を求める意見書、「危険ドラッグ(脱法ハーブ)」の根絶に向けた総合的な対策の強化を求める意見書、産後ケア体制の支援強化を求める意見書、滝下橋の完全復旧と
(仮称) 新滝下橋建設の早期着工を求める意見書

○陳情

(趣旨採択) 学校給食食材の入札に関する陳情